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让人民当家，让百姓评
判。昨日上午，由市纪委监
察局、洛阳广播电视台、洛
阳日报报业集团共同主办
的 2014 年度《百姓问政》进
行了首场直播。市环保局
局长陈亚利带领该局相关
负责人做客直播间，围绕

“让环境更优美”这一主题
和场内外嘉宾互动，并就一
些事关民生的环境问题接
受评议和问询。
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今年 6 月 14 日是第十一
个世界献血者日。无偿献血
是无私奉献、救死扶伤的崇高
行为，是一项关系国计民生的
社会公益事业，也是衡量社会
文明程度的标志，是博爱、奉
献精神的具体体现，无偿献血
者应该得到全社会的尊重和
爱戴。

我市于 1991 年开展无偿
献血工作，先后八次荣获“全
国无偿献血先进城市”光荣称
号。自 1998 年《献血法》实施
后，我市临床用血全部来自无
偿献血。2000年，我市实现临
床用血 100%来自街头无偿献
血，是我国继深圳之后实现该
目标的第二个城市。2003年8
月，我市实现100%无偿捐献机
采成分血，成为河南省首个实
现该目标的城市。

24年来，我市共参加无偿
献血735704人次，并建立了一
支固定的自愿无偿献血者队
伍。目前，我市已有5471名同
志获得全国无偿献血促进奖、
奉献奖，获奖人数位于全省前
列。这些成绩的取得，体现出
了广大献血者的无私奉献精
神，提高了洛阳市的整体形
象，同时也促进了我市的社会
主义公民道德和精神文明建
设。

今年世界献血者日活动
的主题是“安全血液挽救母亲
生命”。全世界每天有约 800
名妇女死于妊娠或分娩相关
并发症，及时获得安全的血液
和血液制品，是预防孕产妇死
亡、患病和致残的有效措施。
目前，获得安全、充足的血液
和血液制品以及合理、安全输

血，在全世界许多国家仍面临重大挑战。同时，医疗卫
生事业的跨越式发展和医疗保障体系的进一步完善，
激发越来越多的医疗需求，临床用血量也快速增长。
2013年我市供血量达32.36吨，每天至少需要230人献
血方可满足临床用血需求，在科学、合理、节约用血的
情况下，临床用血仍有持续递增的可能性。尤其是每
年的夏季和冬季，时常出现血液紧张和偏型的情况。

因此，各级政府要一如既往地加强对无偿献血工
作的领导，统一协调全市采血点规划、采血车停放以及
用水、用电问题，为献血者提供更加优质的服务和更加
温馨的献血环境。各级红十字会要依法参与、推动无
偿献血工作的顺利开展，营造浓厚的宣传氛围，迅速掀
起无偿献血宣传、组织、动员高潮。企事业单位和社区
要积极组织无偿献血宣传和献血活动，将无偿献血进
机关、进企业、进社区、进学校、进部队落到实处，提高
市民无偿献血知晓率，推动无偿献血工作持续、健康、
稳定发展。市献血办、中心血站要积极配合新闻媒体
和相关部门，做好无偿献血政策、知识、动态等方面的
宣传，切实维护广大市民对无偿献血工作的知情权、参
与权和监督权；要积极转变工作思路，提高服务水平，
努力为广大献血者提供优质、满意的服务，让献血者高
兴而来，满意而归。各级卫生行政部门要以对人民群
众健康高度负责的态度，按照《中华人民共和国献血
法》《血站管理办法》等法律法规，加大对血液管理工作
的监管力度，确保科学合理用血，保证临床用血安全。

无偿献血，大爱无疆。让我们以世界献血者日活
动为新的起点，积极倡导无私奉献新风尚，大力弘扬中
华民族的传统美德，让人道、博爱、奉献的精神之花开
遍河洛大地，为推进我市无偿献血工作持续、稳定、健
康发展，构建和谐幸福洛阳做出应有的贡献！
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社区的工作不好干。
俞靖华在南昌路办事处南口社区干

了8年，“哭了不下百十回”。
有一次，一名男子到社区开证明。

由于政策原因，开不了。
男子不依不饶，一再要求盖章。俞

靖华反复解释，还当面请示了上级领导，
确实不能办。男子认为俞靖华故意使
绊，气急之下，竟然抄起一把凳子就要
砸。

那一刻，已怀胎六月的俞靖华，一手
紧紧攥住公章，一手死死护住肚子，委屈
的泪水像断了线的珠子流了下来……

俞靖华说，能坚持在社区工作，是受
了妈妈的影响。

俞妈妈当过多年的村干部，去年才
从湖北路办事处唐村会计岗位上退下
来，是那种为了群众的事忙得不识闲儿
的人。她对独生女儿的要求并不高，“只

要健健康康、快快乐乐，干份儿有意义的
工作，能自食其力就很好”。

2006 年，俞靖华大学毕业后，俞妈
妈鼓励她报考了社工这份“能看到妈妈
的影子”的“有意义的工作”。

从女儿上班的第一天起，俞妈妈就
给自己“任命”了两个职务，一个是“首席
顾问”，随时帮女儿“解疙瘩、出主意”；一
个是“后勤部部长”，家务事“一肩挑”，绝
不拖后腿。

不知从什么时候起，俞妈妈有了收
藏的嗜好：女儿去区里、市里参加活动，
只要有胸牌、证件之类，她都会悄悄地收
起来，保存好。
那些荣誉证书更
不用说，都被俞
妈妈一一珍藏在
小柜子里。

“工作没有

贵贱之分，每一项工作都有其价值所
在。我的价值，在南口社区。”俞靖华停
顿了几秒，欣慰地说，“至少，我是妈妈的
骄傲！”

如今，俞靖华的女儿已经上小学一
年级了。

女儿很懂事，很小就学着妈妈的样
子捡垃圾做好事。每当在社区便民服务
栏看到俞靖华的照片，女儿都会骄傲地
指给小伙伴：“看，那是我妈妈！”

言及女儿，俞靖华脸上也洋溢着自
豪和幸福。

本报记者 孙自豪

妈妈的骄傲

本报讯 文明河洛大讲堂将于本周六、周日播出第
115期，郑州大学体育学院副教授房淑珍继续围绕当
代我国国民身体素质，结合工作及生活，就何为健康、
如何健康、怎样才是健康的生活方式三个方面，讲述体
育健身与健康生活方式。

文明河洛大讲堂由市委宣传部、市文明办、市体育
局主办，市社科联协办，洛阳广播电视台承办。本期节
目具体播出时间为：洛阳电视台一套节目于6月14日
10 时 45 分、6 月 15 日 21 时 27 分分别进行首播和重
播，三套节目于6月14日10时10分、6月15日10时
10分分别进行首播和重播。讲座时长30分钟。

（杨国）

文明河洛大讲堂
继续讲述健身与健康

世界献血者日来临之际，昨日我市组织市直机关
党员参加“关爱生命”无偿献血活动。广大机关党员踊
跃参与，用献血这一特殊方式践行群众路线。当天，共
有来自50多家市直机关单位的近400名党员志愿者成
功献血，这将有效缓解我市夏季供血紧张局面。

记者 白云飞 摄

近400名党员无偿献血

●小学教师王喆提问
下河村村民喝这样的水已有七八

年之久，何时才能喝上放心水？这或许
比喝上放心奶更重要、更紧迫。

●市环保局局长陈亚利
出现这样的问题环保局有监管责

任，针对该村上游河道的污染，我们
将立即安排人员进行调查。根据我
市目前情况，市环保局负责集中式饮
用水源地的规划、检测和监督工作，
属地政府负责分散式水源地管理，对
于该村饮水问题，我们将立刻会同孟
津县进行调查。

提问环节结束后，节目进入“精彩
激辩”环节。市环保局和问政嘉宾双
方围绕露天烧烤治理问题，各自以“多
部门联动效果好”“环保局一家治理
好”为观点进行辩论。

今年首场《百姓问政》昨日直播，聚焦“让环境更优美”

勇担当尽职守 碧水蓝天惠民生

安乐通往瀍东污水处理厂的
污水管道下月建成 全市渣土车将加装GPS定位系统

联合执法，
环保部门要勇于担责

今年，《百姓问政》节目更加突出群众在问政环节的作用。在昨日的节目现场，大家共同观看了记者拍摄的一个个
污水、扬尘、噪音等严重污染坏境的电视画面后，社会学者安锋、律师赵莹、小学教师王喆、公益人士谢景良等几位问政
嘉宾，代表公众现场提问，台下的90名民评代表对被问政单位打分。

上午10时节目正式开始，陈亚利进行简单的工作陈述后，便进入了“一问到底”环节。

■ 问题曝光

记者在孟津县麻屯镇下河村调查
发现，由于该村没有实现集中供水，村
民大多选择饮用井水，但井水被严重污
染，水里有白色絮状物，闻起来有恶臭
味。该村的一条河道中还有上游邻村
直接排放的污水，村民多次向当地环保
部门反映未果。

●市环保局副局长张聿亭
对于洛河与瀍河交汇处污染的问

题，去年我们已经建好了安乐片区的污
水管网，目前，该片区污水通往瀍东污
水处理厂的管道正在铺设，但涉及瀍河
回族区的一段管网需要征迁，计划本月
底完成征迁，7月底完成污水管道建设，
届时该问题将得到有效解决。

■ 问题曝光

记者暗访发现，伊滨公园龙门古韵
段有小作坊排污，洛浦公园内洛河与瀍
河交汇处有大量废弃物漂浮。

●公益人士谢景良提问
在城市区，扬尘污染“年年治理、年年处罚、年年发生”，环保部门能否通过更强有

力的管理措施，真正管控好扬尘，打好市民的“呼吸保卫战”？

●市环保局副局长张聿亭
目前我市有1500处施工工地，对渣土车的监管，是扬尘治理的最难环节，由于渣土

车基本是夜间作业，确实存在监管不力的问题。目前，我们正在加快推进由“人为”监
管向“科技”监管的转型，市环保局正积极携手市住建委，对全市所有渣土车加装GPS
定位系统，这样，所有车辆是否按照规定时间、规定路线前往规定地点倾倒渣土，都将
通过我们的系统实现全程监控。此外，我们还将加大与城监、公安、交通等部门的联合
执法力度，特别对新开工的、处于大规模土方作业的工地进行重点监控。

■ 问题曝光

今年5月下旬，位于九都路和上阳路交叉口的阿特斯公司旧址拆迁工地，由于事先
未做喷水遮盖，现场扬尘达数十米之高；夜间从正大国际广场等一些建筑工地驶出的
渣土车没有任何防抛洒装置，裸露在外的土块散落街道。

●市环保局副局长马德显
按照环保部门规定，接到群众举报后，在城市区范围内的必须1个小时内赶到现场

处理。我们将进行责任倒查，若确实存在工作作风方面问题，将对责任人进行处罚。

●社会学者安锋提问
市区中心区域的环境治理成果较好，但是一些城乡接合部、边远地区却成为环境问

题重灾区，这些地区也是民生关注点，环保部门如何为老百姓身边的环境问题把好关？

●市环保局副局长张广道
目前洛龙区、西工区、涧西区的施工工地较多，我们规定建筑工地夜间10点至次日

早晨6点之间禁止施工，特殊情况需要施工的，须经审批并通知周边居民后方可施工。
对于一些城乡边远地区，下一阶段我们会加派人手，加大监管力度。

■ 问题曝光

中油一建社区居民反映，与之相邻的绿都塞纳春天房地产项目工地，经常夜间施
工，让人难以安眠，有时候施工到凌晨2点。记者暗访也发现该工地水泥打桩机夜间工
作的现象，噪音很大。居民向环保热线12369投诉，但一直未得到反馈。

●市环保局副局长张聿亭
近年，露天烧烤是我局受

理投诉较多的问题，按照我市目
前监管职责划分，露天烧烤治理
实行属地管理，由城监、环保、创
建等部门进行联合执法。从经
验来看，单靠一个部门治理很难
取得成效，应由市城监局牵头，
环保等部门配合。

●社会学者安锋
目前政府职能划分存在不

合理的情况，从节目中的几个
问题也能看到，按照规定很多
部门都在管，最后成了各个部
门都不管，问题也就一直放在
了那里。无论是水污染、噪声
污染还是大气污染，都与百姓
息息相关，如果这些问题都需
要部门联动，很多部门又都不
能勇敢站出来主动承担责任，
一旦推诿扯皮，吃亏的还是百
姓。因此，增强环保部门的责
任意识、担当意识，是提升联动
成效的当务之急。

节目最后，现场90名民评代表通
过电子表决器，对市环保局的答复情
况进行满意度打分。经统计：
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本报记者 李东慧 通讯员 张亚姝
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